



NOTA DE PRENSA

BCN publica informe de resultados de la Balanza de Pagos del IV Trimestre 2021

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 04 de abril de 2022, el “Informe y Estadísticas de la Balanza de Pagos” del cuarto trimestre del año 2021, en el que se destaca que la cuenta corriente de la balanza de pagos reflejó un déficit de 176.6 millones de dólares, con lo que en el año 2021 se registró un balance deficitario de 316.6 millones de dólares (-2.3% del PIB), contrario al superávit registrado el año anterior (3.9% del PIB). Este resultado anual estuvo explicado en gran medida por el déficit de la balanza comercial de bienes y servicios, como resultado de que las importaciones de bienes y servicios (US\$2,201.9 millones) superaron a las exportaciones de bienes y servicios (US\$1,676.3 millones) y los ingresos de remesas del exterior (US\$589.6 millones). El saldo deficitario de la cuenta corriente en 2021 es consistente con la recuperación económica del país, posterior a la afectación de los efectos del COVID-19

Con respecto a la cuenta del ingreso primario (renta de la inversión), se registró un déficit de 252.6 millones de dólares (-US\$217.0 millones en el cuarto trimestre de 2020), asociado principalmente al registro de utilidades reinvertidas. Por su parte, el ingreso secundario reflejó un superávit de 601.6 millones de dólares (US\$528.7 millones en el cuarto trimestre de 2020), debido principalmente al comportamiento positivo de los flujos de remesas (US\$589.6 millones).

La cuenta de capital presentó un superávit de 25.1 millones de dólares (US\$34.0 millones en el cuarto trimestre de 2020), como resultado de transferencias netas de capital (donaciones) recibidas en su totalidad por el Gobierno General. Por su parte, la cuenta financiera presentó un saldo negativo de 299.7 millones de dólares, lo cual significó movimientos netos de capital desde el exterior hacia la economía nicaragüense, superior al registrado en igual período del año pasado (-US\$20.2 millones). En el cuarto trimestre, se registró ingresos netos de inversión extranjera directa (IED) en la economía (US\$267.2 millones); aumento del saldo de inversión de cartera en el exterior, principalmente de las instituciones financieras del país (US\$104.1 millones); ingresos de préstamos externos netos, principalmente hacia el Gobierno General (US\$228.6 millones) para la ejecución del programa de inversión pública; y disminución de los activos de reserva del BCN (US\$14.2 millones), entre otros movimientos netos de capital.

Como resultado del saldo de la cuenta corriente y de capital, el saldo de la balanza de pagos registró un endeudamiento neto con el exterior de 151.5 millones de dólares en el cuarto trimestre de 2021. Así, en términos acumulados, el saldo de la Balanza de Pagos registró un endeudamiento neto de 250.4 millones de dólares en 2021, resultado contrario al préstamo neto de 607.3 millones de dólares registrado en 2020.

Managua, 4 de abril 2022